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令和 4 年 10 月 25 日 

札幌市教育委員会 

    教 育 長 様 

札幌市ＰＴＡ協議会 

会 長 中野 吉朗 
 
 
 
 

札幌市文教施策に関する要望書 
 
 

 時下、ますますご清祥のこととお喜び申し上げます。 

日頃より、札幌市ＰＴＡ協議会の活動に関しまして、ご理解、ご協力を賜り

ますこと、あらためて厚くお礼申し上げます。 

ＰＴＡとして、子どもたち一人ひとりに目が行き届く、きめ細やかな教育の

実現と子どもたちを取り巻く教育環境の充実を願い、文教施策に関する要望書

をとりまとめました。 

令和 5 年度札幌市教育予算編成にあたり、ご検討のほど何卒宜しくお願いい

たします。 
 
 

記 

 
 
 
【学級の定員に関して】 
・子ども一人ひとりに合ったきめ細やかな指導と、教職員の負担軽減のためにも１学

級あたりの少人数化の更なる推進を希望します。 
(要望の趣旨) 
保護者アンケートでも更なる少人数学級の希望と子どもたち一人ひとりに寄り添う

きめ細やかな教育環境を求めるとの声が多く寄せられています。 
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【授業・学習に関して】 
・冬季体育学習の充実とともに、スキー学習を実施する場合は保護者の経済的負担の

軽減のため、リサイクル事業や無償レンタルの拡充を希望します。 
(要望の趣旨) 
年に数回のスキー学習にかかる経済的負担が大きいことから、スキー学習を推進す

るにあたり、各家庭の経済的負担を軽減するため、「さっぽろっこスキーリサイク

ル事業」の拡充や告知等、利用しやすい環境整備をお願いします。 
 
 
 
【教職員に関して】 
・教職員、担任の負担を軽減し、子ども一人ひとりに合ったきめ細かい対応や、より

専門的な教育を受けられるように、教職員の増員・加配・専科教師の配置を希望し

ます。 
(要望の趣旨) 
小中学校における担任をサポートし補助する体制を各学校が一層工夫しやすいよう

に条件整備と仕組み作りをお願いします。 
 
 
【不登校・いじめに関して】 
・いじめや不登校の心のケアは、早期発見・早期サポートが肝要と考えます。スクー

ルカウンセラーの増員などにより、相談時間の確保や予約の取りやすさなど、今ま

で以上に身近で相談しやすい体制となるよう希望します。 
(要望の趣旨) 
いじめ・不登校など心の発達や、社会の在り方にもかかわる問題については、学校

や保護者、地域などの関係組織が一体となって取り組む体制が大切と考えます。そ

のためにも核となるスクールカウンセラーを増員し相談しやすい環境を作ってくだ

さい。 
 
 
【特別支援教育に関して】 
・支援を必要とする子どもたちが増えており、特別支援学級の教職員の増員とともに、

柔軟な相談や対応ができる支援体制の整備を希望します。 
(要望の趣旨) 
支援を必要とする一人ひとりの子どもたちに合わせた教育ニーズを叶えるためにも 
特別支援学級の増設、教職員の増員を求める保護者の声が多く寄せられています。 

 
 
【支援専門スタッフに関して】 
・多様な困りごとや悩みごとに応じた個別の対応ができるように、学びのサポータ

ー・相談支援パートナーの増員など、事業の充実を希望します。 
(要望の趣旨) 
教職員の負担が増える中、子どもたちの学びの意欲や心のケアに応えるためにも事

業の充実とともに、進級進学の際にも継続的な支援体制となるよう希望します。 
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【学校給食に関して】 
・札幌市の学校給食の仕組みや体制、食材選定などの食育指導の取り組みについてホ

ームページなどでわかりやすく紹介するなど広報の充実を希望します。 
(要望の趣旨) 
限られた予算の中で実施されている、現行の札幌市の学校給食の仕組み、体制には

一定の評価をしております。さらによりよい学校給食を目指す上でも、子どもたち

や保護者の理解や協力は不可欠なため知る機会を増やしていただきたい。 
 
 
【学校設備に関して】 
・暑さ対策、熱中症対策のため学校へのエアコンの設置を希望します。 

(要望の趣旨) 
今後も夏季の平均気温と湿度が上昇し続けることが想定されているので、札幌市の

学校においても暑さ対策の必要性を喫緊の課題と考えております。 
 
 
【教科書・教材に関して】 
・成長期の子どもたちの身体的負担を軽減するため、教科書・教材等の軽量化と保管

場所の確保について、学校単位の状況に合わせた更なる推進を希望します。 
(要望の趣旨) 
学習教材軽量化の要望については、各校の実情に応じてご対応いただいているとの

ことですが、GIGA スクール構想により整備された Chromebook を持ち帰る際に重
量が増えたこともあり、子どもの健康面に関する懸念の声が保護者から多く寄せら

れています。 
 
 
【教育関連予算に関して】 
・教育活動が円滑に行われるためにも、引き続き幅広い各種教育関連予算の増額を希

望します。 
(要望の趣旨) 
次世代を担う子どもたちの心の成長のためにも、学校裁量予算の増額を希望する声

が多く寄せられています。 
 


